
I
n corso Calatafimi, in una delle arterie più fre-
quentate dal punto di vista veicolare di Marsala,
si è aperto una specie di esercizio commerciale.

C'è un insegna, neppure tanto piccola, che recita:
“internet point”. Questo tipo di attività durò lo spa-
zio di un ...giorno. Ne sorsero diversi in città e
scomparirono con l'arrivo dei telefonini con inter-
net incorporato. Se uno lo ha dietro, che necessità
ha di pagare per connettersi? Giusto. Da allora non
ne avevamo visti più. Uno dei tanti “lavori” in-
ghiottiti dall'avanzare dei tempi. Ora ne spunta
uno. Ma ha una caratteristica che vogliamo com-
mentare brevemente. Il locale è gestito esclusiva-
mente ad extracomunitari di colore. Dato che siamo
ancora curiosi e che l'esercizio si trova a due passi
dalla zona che frequentiamo, per così dire per mo-
tivi personali siamo andati, come possibili acqui-
renti di un servizio internet. Siamo usciti dopo quasi
un ora senza usare internet e del resto non ne ave-
vamo bisogno. Ma certamente più arricchiti
di...umanità. C'erano dentro tre giovani di colore
(un quanto si è aggiunto dopo). L'impressione che
ne abbiamo ricavato è quella che il locale è certa-
mente un posto di incontro e che internet sia sol-
tanto una scusa. Insomma dal villaggio globale che
è la rete, si è fatto un passo indietro andando verso
quello che una vola la generazione più anziana ri-
corda come un circolo. Ce ne erano tanti, in centro
e nelle borgate. A volte tematici (circolo dei bottai,
dei falegnami e via artigianando) più spesso politici
(sezioni dei partiti). [ ... ]      ...continua in seconda

I circoli di una volta
Gaspare De Blasi
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ONLINE SU

POLITICA

C'era anche una delegazione marsa-
lese al 1° Congresso di “Diventerà
Bellissima”. A guidare il gruppo, il

coordinatore comunale di ProgettiAmo
Marsala Paolo Ruggieri ed Enrico Russo,
che sono stati a loro volta chiamati a far
parte dell'Assemblea generale del movi-
mento. Un incarico che si presenta come un
riconoscimento del ruolo avuto alle scorse
elezioni regionali dal movimento politico
lilybetano, federato con quello creato dal
presidente Musumeci. “E' stato un Con-

gresso con una straordinaria partecipazione
– spiega Ruggieri – e numerosi interventi
di giovani e non, che hanno mostrato voglia
di collaborare con proposte valide. L'obiet-
tivo è fare di questo movimento un prezioso
supporto all'attività del governo Musu-
meci”. Ruggieri si dice soddisfatto di aver
potuto trovare “un luogo di confronto, un
po' come avveniva nei partiti in passato”.
L'assemblea del movimento sarà successi-
vamente chiamata a nominare un esecutivo
regionale che delibererà sulle alleanze.

Dopo le tornate elettorali per il rinnovo del
Parlamento e delle amministrazioni locali,
si procederà poi a un nuovo Congresso, in

cui voteranno i delegati dei coordinamenti
comunali e provinciali. Tra i passaggi poli-
tici cruciali del Congresso, l'annuncio della
partecipazione di Diventerà Bellissima alle
prossime elezioni nazionali. “Ci saremo
nell'ambito del centrodestra e, ove possibile,
il simbolo di Diventerà Bellissima sarà pre-
sente anche sulla scheda, anche perchè –
sottolinea Ruggieri –  i recenti sondaggi ci
danno all'8%, in crescita di due punti ri-
spetto al 5 novembre”.  [ ... ]

...continua in seconda

I due marsalesi nell’assemblea del movimento. L'ex assessore provinciale: “Governo qualificato. La rielezione di Miccichè un passaggio necessario” 

Diventerà Bellissima a congresso, Ruggieri e Russo nella dirigenza

Torna a riunirsi questa mattina, a partire dalle 10.30, il Consiglio co-
munale di Marsala. Verosimilmente, si proseguirà sulla scia della se-
duta di lunedì, che ha visto l'assemblea di Sala delle Lapidi approvare

a maggioranza 13 debiti fuori bilancio per un totale di circa13 mila euro. In

apertura di seduta il presidente Enzo Sturiano ha comunicato ai consiglieri
che in mattinata aveva avuto un incontro a Palermo con il neo assessore re-
gionale agli enti locali, Bernadette Grasso. [ ... ]

...continua in quarta

Consiglio comunale oggi in aula. Lunedì approvati 13 debiti fuori bilancio

ENRICO RUSSO E PAOLO RUGGIERI
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ICarabinieri della Compa-
gnia di Marsala hanno
tratto in arresto per deten-

zione ai fini di spaccio di so-
stanze stupefacenti quattro
soggetti, tutti lilybetani. Si
tratta del 24enne Vito Parri-
nello, del 22enne Angelo Ma-
rino, del 32enne Gianluigi
Salvatore Caruso e del
20enne Samuel Casano. Que-
sti i fatti: nella serata di gio-
vedì 14, i Carabinieri
dell’Aliquota Radiomobile,
diretta dal luogotenente Anto-
nio Pipitone, durante uno spe-
cifico servizio antidroga, si
sono recati presso l’abita-
zione di Parrinello, in con-
trada Amabilina. I militari,
prima di fare accesso nell’ap-
partamento, hanno predispo-
sto un dispositivo finalizzato
a controllare eventuali vie di
fuga, circondando di fatti lo
stabile. Parrinello ha impie-
gato diversi minuti prima di
aprire la porta, dopo che i mi-
litari avevano suonato. Nel
frattempo, la pattuglia posi-

zionata nella zona retrostante
lo stabile, ha notato che dalla
finestra dell’appartamento di
Parrinello qualcuno stava lan-
ciando materiale di vario ge-
nere, da loro prontamente
recuperato. Dal successivo
controllo, si sono rinvenuti,
nello specifico, due involucri
contenenti complessivamente
21 grammi di cocaina, un bi-
lancino di precisione, nonché
materiale utilizzato per il con-
fezionamento dello stupefa-
cente. Nell’abitazione di
Parrinello, al momento del
controllo, erano presenti

anche Marino, Caruso e Ca-
sano. La perquisizione domi-
ciliare e personale nei
confronti dei presenti, ha per-
messo altresì di rinvenire
nella loro disponibilità com-
plessivamente la somma di
1400 €, ritenuta verosimil-
mente provento dell’attività
di spaccio. I Carabinieri, inol-
tre, controllando attentamente
l’appartamento, hanno notato
un sistema di videosorve-
glianza a circuito chiuso, co-
stituito da ben 5 telecamere
collegate a due schermi posi-
zionati in una camera da letto,

che permetteva di fatto di os-
servare i vari ingressi dello
stabile e la strada principale.
Tale sistema, sottoposto a se-
questro dai militari, serviva
verosimilmente per eludere i
controlli da parte delle Forze
di Polizia.  Il quantitativo di
cocaina rinvenuta, lascia
escludere l’utilizzo personale
e permette agli inquirenti di
ipotizzare che tale sostanza
fosse venduta dai giovani
marsalesi ad altri acquirenti,
perfezionando così l’ipotesi
di reato di detenzione ai fini
di spaccio di sostanze stupe-

facenti. Una volta fermati, gli
stessi sono stati condotti
presso la sede della Compa-
gnia Carabinieri di Marsala
dove, all’esito degli accerta-
menti svolti a loro carico,
sono stati dichiarati in stato di
arresto. A seguito del-
l’udienza di convalida tenu-
tasi nella giornata di lunedì
dinanzi al giudice lilybetano,
oltre alla convalida dell’arre-
sto, è stato disposto per tutti e
quattro i giovani la misura
cautelare dell’obbligo di pre-
sentazione alla Polizia Giudi-
ziaria.

Blitz antidroga dei Carabinieri: arresti ad Amabilina
I militari della Compagnia di Marsala hanno fermato quattro soggetti. Probabile che la cocaina trovata servisse per lo spaccio
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Aseguito di direttive formulate dal
Questore della Provincia di Tra-
pani, Maurizio Agricola, il Com-

missariato di Polizia di Marsala, i Comandi
dell’Arma dei Carabinieri, della Guardia di
Finanza e della Polizia Municipale della
città lilybetana, hanno programmato d’in-
tesa una massiccia intensificazione dei ser-
vizi di controllo del territorio in occasione
delle festività natalizie e del Capodanno. Il

dispositivo di sicurezza abbraccerà l’intero
territorio, in particolare nel centro storico,
nell'asse Via Garibaldi, Porta Mazara,
Porta Nuova, via XI Maggio, via Roma e
Piazza della Repubblica,  in cui maggiore
è la concentrazione di esercizi commer-
ciali. L'area, pertanto risulta esposta al ri-
schio di consumazione di reati predatori,
scippi e rapine, in danno degli acquirenti e
degli stessi esercenti. I servizi di preven-

zione, al riguardo, verranno espletati, se-
condo un piano ed una turnazione per
mezzo di pattuglie auto e moto e di pattu-
glie a piedi. Tali equipaggi agiranno, in al-
cuni giorni ed orari, in cui si prevede un
afflusso di cittadini intenso. Analoga inten-
sificazione dei servizi automontati di con-
trollo del territorio avrà luogo nella Notte
di Capodanno, in cui alto è il rischio di si-
nistri stradali o incidenti in generale.

Controlli nelle festività, interforze a Marsala
Polizia, Carabinieri, Finanza e Vigili urbani per tutelare i cittadini da reati quali rapine e scippi
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Da gennaio prossimo il Comune di Marsala procederà al rilascio
della Carta d'Identità elettronica. Ha le dimensioni di una carta
di credito con un microprocessore dove sono contenuti i dati

anagrafici e fiscali, nonché le impronte digitali che - per ovvie ragioni
di privacy e pubblica sicurezza - solo le Forze dell'Ordine potranno leg-
gere. La Carta d'Identità elettronica comprova in modo certo l’identità
del titolare, tanto sul territorio nazionale quanto all’estero. Può essere
richiesta in qualsiasi momento ed ha una validità che varia a seconda
d’età del titolare: tre anni per i lattanti; cinque oltre 3 anni d'età; dieci

anni per i maggiorenni. La Carta d'Identità elettronica va richiesta al
Comune con prenotazione esclusivamente telefonica, sia alla sede cen-
trale di via Garibaldi che nelle sedi anagrafiche periferiche di Strasatti,
Paolini e San Leonardo. È possibile anche la prenotazione telematica
tramite “Agenda CIE” utilizzando le necessarie credenziali (username
e password) per accedere. La Carta poi verrà spedita dall'Istituto Poli-
grafico/Zecca dello Stato e si potrà ricevere anche a domicilio con la
procedura postale, ma la via consigliata è quella di ritirarla al Comune
dopo sei giorni lavorativi dalla richiesta.

Da gennaio arriva la Carta d’Identità elettronica
Verrà rilasciata dal Comune come se fosse una carta di credito e conterrà un microprocessore

[ Diventerà Bellissima a congresso, Ruggieri e Russo nella dirigenza ] - Ruggieri definisce “un
passaggio necessario, legato agli accordi presi” la rielezione di Gianfranco Miccichè alla presidenza
dell'Ars, dichiarandosi soddisfatto per la composizione della squadra di governo di Musumeci (“la
ritengo seria e qualificata”). In particolare, l'ex assessore provinciale plaude al nuovo assessore alla
sanità Razza, “che ha già annunciato un provvedimento che stanzia 50 milioni di euro per i Pronto

Soccorso di tutte le strutture siciliane”. Ruggieri dichiara infine di aver seguito in queste prime set-
timane due vicende legate al territorio e attualmente oggetto d'attenzione da parte del governo Mu-
sumeci: lo stanziamento di 4,6 milioni di euro per il primo stralcio funzionale della nuova scuola
di Pantelleria, e l'avviso diretto agli enti pubblici per eventuali manifestazioni di interesse per lo
Stagnone. “Ho informato di questa opportunità il sindaco Di Girolamo – conclude il coordinatore
di ProgettiAmo Marsala – che mi ha assicurato che avrebbe attivato gli uffici comunali. Nei prossimi
giorni verificherò com'è andata a finire”. [ vincenzo figlioli ]
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In pagamento, da giovedì
prossimo, il contributo
economico (“buono nata-
lizio”) in favore di nuclei
familiari disagiati e per-
sone in stato di solitu-
dine. Il sostegno
economico (104 euro) va
a beneficio dei cittadini
per i quali, nel corso del
2017, sia l'Amministra-
zione Comunale che il
Distretto socio-sanitario
non abbiano già erogato
contributi sotto forme di-
verse. Si tratta di un mi-
gliaio di concittadini i
quali nella stragrande
maggioranza riceveranno
la somma accreditata
presso i codici IBAN che
hanno fornito al mo-
mento della formula-
zione della domanda. Gli
altri, circa 120, potranno
ritirare l'importo in con-
tanti, presso l'Unicredit
di via XI Maggio.

Il 21 si paga il
buono natalizio

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ I circoli di una volta ] - In tutti questi luoghi le carte
(ma non erano certamente bische clandestine, anzi) la
facevano da padrone. Questi giovani migranti sono
lontani da casa e spesso lontani tra di loro. Chi è a
piedi e vive in un alloggio di Sappusi, si trova a chi-
lometri di distanza da uno di via Mazara. Avere un
punto di incontro che non sia la strada forse può ser-
vire a renderli un po' più sereni. Forse, perché
uscendo dopo una chiacchierata abbiamo sentito la
“solita” signora dire “che ci fanno qui? Perché non
se ne vanno a casa loro?” Restate pure e se volete
qualche volta verremo a trovarvi ancora senza avere
bisogno di internet. Ci piacerebbe che anche altri no-
stri concittadini lo facessero.

VITO PARRINELLOANGELO MARINOSAMUEL CASANOGIANLUIGI SALVATORE CARUSO

CONTINUA DALLA PRIMA 
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Al Convento del Car-
mine, venerdì 22 dicem-
bre dalle ore 18 alle 22 si
svolgerà la 2° edizione
del WineAct. Promosso
dai ragazzi del Rotaract
Club Marsala in collabo-
razione con l’Interact e
Gerbino Profumerie, il
WineAct è una degusta-
zione enogastronomica
con le cantine Alagna,
Alcesti, Arini, Baglio
Oro, De Bartoli, Donna-
fugata, Fina, Mothia e
Tenute dei Paladini. Al
contempo l’azienda lo-
cale Marchese delle Sa-
line farà degustare pesti
e sughi pronti, mentre
Gerbino Profumerie re-
galerà ai partecipanti un
percorso sensoriale in
abbinamento ai vini e ai
prodotti. Accompagnerà
l’evento la musica del
gruppo “The Vibes”. Al
costo di 5 euro a per-
sona, l’evento avrà lo
scopo di
raccogliere fondi per
ShelterBox Italia, un’as-
sociazione patrocinata
dal Rotary Internatio-
nal che invia aiuti uma-
nitari in tutto il Mondo
entro 48/72h dall’accadi-
mento di una catastrofe
ambientale.

INIZIATIVE

Il 22 al Carmine
l'evento WineAct 

Al Santa Claus Village 2.0 già oltre 18mila presenze

Si sono riuniti nei giorni scorsi, i dipendenti dell'Istituzione Socio-Scolastica permanente di Sotana,
che per oltre 40 anni hanno prestato servizio presso la struttura che per ultimo era dipendente
dalla Provincia regionale di Trapani. In 17 hanno, ricordando aneddoti, trascorso una serata serena

presso il ristorante Agora di Marsala. Nella foto gli intervenuti alla cena conviviale. 

40 anni per i dipedenti dell'Istituzione di Sotana

20

“Una giornata emozionante, per certi aspetti
commovente e al tempo stesso gioiosa”. È
raggiante Isabella Galfano, presidente

dell’Avis Marsala: ben 42 sacche di sangue e 12 candi-
dature. A questi numeri, si aggiungono le 14 adesioni
all’AIDO (donazioni organi), a suggello di una giornata
nel ricordo del compianto donatore Mario Saturno. È la
sua riconosciuta sensibilità, infatti, che annualmente rie-
sce a coinvolgere amici e conoscenti in questo volonta-
rio, disinteressato e nobile gesto di altruismo.

Avis, una giornata
per Mario Saturno

E’ stato inaugurato
in occasione del-
l’open day orga-

nizzato dalla dirigente del
V Circolo didattico Agata
Alagna, il presepe vivente
della scuola dell’infanzia
di Strasatti. L’iniziativa
curata dalle docenti Patri-
zia Busacca, Maria Pu-
gliese, Antonella Licari,
Anna Di Giorgi, Lore-
dana Zito, Anna Ricco-
bene, Liliana Tumbarello,
Mariella Mazara, Giusy
Giacalone, Caterina Otta-
viani, M. Concetta Bar-
racco, Chiara Di
Giovanni, Grazia Sciacca,
Patrizia De Vita e Letizia
Salerno ha ottenuto gran-

dissimi consensi. “Oltre
ad avere una grande va-
lenza culturale e didattica
– ha commentato la pre-
side Alagna - ha creato un
momento magico di ag-
gregazione e di coinvolgi-
mento di tutta la comunità
scolastica, dai collabora-
tori al personale di segre-
teria. Contenti e
soddisfatti i genitori che
hanno collaborato alla riu-
scita del progetto, cia-
scuno secondo il proprio
ruolo. Colgo l’occasione
anche per augurare a tutti
un Natale di pace e un
nuovo anno ricco  di
amore e serenità”. 

Presepe vivente alla
scuola di Strasatti

EVENTI

Continua Parole in
Bottiglia 2017, la
rassegna culturale

che vede protagoniste al-
cune delle principali voci
teatrali del territorio, al-
l’enoteca Uva&venti di
Largo Zerilli (via Roma) di
Marsala, ogni giovedì. Dopo
lo spettacolo del giovane at-
tore Francesco Torre e della

Compagnia teatrale dei D'al-
tra P'arte con “Giovedì
gnocchi”, domani invece,
sarà la volta del duo compo-
sto da Francesco Vinci e Fe-
derica Pellegrino in “T'amo,
o pio bue” con musiche anni
'80 curate da Ninny Bornice.
Gli spettacoli iniziano alle
ore 21.30. “Parole in Botti-
glia”, rassegna curata dalla

casa editrice Tatzebao e i
media partner “Marsala
C’è” ed “itacanotizie.it”,
propone racconti da sorseg-
giare e assaporare lenta-
mente come un calice di
ottimo vino, grazie all'estro
di giovani talenti del territo-
rio. L'ingresso è libero. Per
info: 320 7482205.

A “Parole in Bottiglia” in scena domani 
Francesco Vinci e Federica Pellegrino

All'Enoteca Uva&venti giovedì 21 dicembre è la volta dello spettacolo “T'amo, o pio bue”

SCUOLA

L'Istituto Comprensivo “Garibaldi-Pipitone”
è andato in scena nei giorni scorsi al Teatro
Sollima con lo spettacolo “La bambola ab-

bandonata” messo in atto dagli alunni del labora-
torio extracurricolare "Tutti in scena". Ne hanno

fatto parte alunni di varie fasce d'età - I G IIG IIIG
IIE – guidati dalle docenti e sotto l'egidia della pre-
side Francesca Pantaleo. “La bambola abbando-
nata” è una sorta di fiaba per adulti, la
rielaborazione di un testo teatrale di Giorgio Stre-
hler che a sua volta si era ispirato a un lavoro di
Bertolt Brecht. La storia, pur nella sua semplicità,
affronta temi importanti come l'aver cura e prote-
zione verso tutto quello che abbiamo e invita alla
speranza e a credere in un mondo più giusto. I pro-
tagonisti del lavoro testrale sono poveri e umili e
usano l'umiltà come humus per costruire relazioni
solidali e costruttive. Una bambola di pezza viene
contesa da due bambine, una povera (Paca), l'altra
ricca (Lolita). Tra le due si scatena un conflitto. Le
domande sono tante: di chi è una "bambola smar-

rita", di chi la ritrova o del proprietario? A chi deve
essere affidato un bambino conteso? Nel pomerig-
gio invece sempre al Teatro “Sollima”, si sono esi-
biti in canti di Natale i piccoli della scuola
dell'infanzia Villa del Rosario e Garibaldi 1. 

Garibaldi-Pipitone in scena con “La bambola abbandonata”
Gli alunni portano al “Sollima” l'opera di Strehler. Spettacolo anche per i piccoli dell'infanzia

Grande affluenza di visitatori al Santa Claus Village Mar-
sala, sito nell'ex Archivio Storico del Carmine, nel wee-
kend appena trascorso. In fila per entrare nel primo

Villaggio di Babbo Natale, adulti e bambini non solo marsalesi,
ma anche turisti provenienti da altre zone della Sicilia e qualche
straniero. Un vero e proprio successo per la Pro Loco Marsala
2.0, organizzatrice del Village, che ad una settimana dal Natale
ha già registrato oltre 18.000 presenze. “Il Santa Claus Village
Marsala piace, e piace sia agli adulti che ai bambini - dicono gli
organizzatori Mario Ottoveggio e Leo Orlando -: lo testiamo
ogni giorno nei sorrisi dei più piccoli, ma anche in quelli dei
più grandi. Ed è proprio questo il nostro più grande successo,
che ci dà la carica e l’entusiasmo giusti per continuare a credere
che la città di Marsala meriti di ospitare iniziative come questa
o come quella del Marsala Wine at Christmas Time organizzata
dal Comune, che sono riuscite ad attirare l’attenzione di citta-
dini e visitatori”. Successo anche per il Trenino 2.0, il primo
trenino turistico ufficiale della Città di Marsala. 

FEDERICA PELLEGRINO
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VOLLEY

Nonostante l’ennesima sconfitta stagionale,
la Sigel Pallavolo Marsala è riuscita a
tener testa alla capolista del secondo cam-

pionato nazionale. In occasione del  testacoda
della terz’ultima giornata di andata, la UBI Banca
Cuneo ha espugnato la palestra “Fortunato Bel-
lina” imponendosi per 1-3  (25-19, 16-25, 23-25
e 26-28) e rincorrendo il risultato. Probabilmente,
le piemontesi hanno preso sotto gamba il match e
sono scese in campo senza la giusta concentra-
zione. Le azzurre, determinate a vender cara la
pelle, ne hanno approfittato e hanno fatto proprio

il primo parziale. Grande carattere delle lilybetane
che, come pubblicato sul sito ufficiale: “hanno
interpretato nel miglior modo possibile la sfida,
senza timori reverenziali e, soprattutto, impri-
mendo alla stessa toni agonistici senza soluzione
di continuità. A un certo punto sembrava che le
azzurre potessero riuscire a strappare almeno un
punto alle piemontesi, prive della centrale Ber-
tone e apparse in taluni frangenti stanche e diso-
rientate. Salvo poi riuscire a restare aggrappate al
match fino al vittorioso epilogo. Ma si sa, la forza
di una squadra si vede anche da questi piccoli par-

ticolari. Va comunque dato tanto di merito alla
Sigel, per aver disputato la sua migliore partita in-
terna proprio contro la squadra più forte. Che oggi
è apparsa sicuramente sotto tono, anche se com-
posta da elementi di elevato spessore tecnico e
atletico”. Sotto di un set, le piemontesi hanno pi-
giato sull’acceleratore e sono riuscite prima a pa-
reggiare e poi a superare le marsalesi. In quello
che poi è stato l’ultimo atto della partita, lo spet-
tacolo ha deliziato il numeroso pubblico presente.
Si è giocato a ritmi alti e incalzanti fino all’ultima
palla, caduta sul campo azzurro, forse spinta dalla
“dea bendata”, premiando le più quotate avversa-
rie e vanificando il sogno delle azzurre di “strap-
pare” un punto alla capolista.

[ Consiglio comunale oggi in aula. Lunedì approvati 13 debiti fuori bilancio ] - Egli
ha riferito che il Comune di Marsala può procedere alla stabilizzazione dei precari in
virtù di una legge regionale del 2016 (che è stata voluta dall’allora assessore Baccei) e
sulla base del provvedimento del Ministro Madia. Ha fatto, inoltre presente, che si potrà
giungere alla stabilizzazione senza concorso anche per le fasce C e D e ha auspicato,
nel più breve tempo possibile, un tavolo tecnico con l’amministrazione Di Girolamo
per avviare il percorso che porterà i precari ad ottenere un lavoro a tempo indeterminato.
Soddisfazione per questa notizia è stata espressa dal capogruppo del Pd, Antonio Vinci.
A Sturiano e Vinci, negli interventi, ha fatto seguito Arturo Galfano che ha dato notizia
dell’avvio, il 21 dicembre prossimo, delle operazioni di montaggio della “Nave Romana”
che presto potrà essere ammirata in tutto il suo splendore al Baglio Anselmi di Marsala,
che diventa la sua sede definitiva. Sempre Galfano ha inoltre fatto presente di un ecce-

zionale rinvenimento all’interno della Grotta della Madonna della Cava e in particolare
di un affresco risalente al 1500 scoperto da tre giovani speleologi marsalesi e portato
alla luce grazie alla donazione di 10 mila euro delle Cantine Paolini. Lo stesso consigliere
ha anche auspicato il restauro della Chiesa di San Michele, facendo inoltre riferimento
al possibile arrivo di Papa Francesco a Marsala nel 2018, in occasione del 500esimo an-
niversario dal ritrovamento del simulacro della Madonna della Cava. Tale possibilità,
che renderebbe molto felici i fedeli e l’intera comunità lilybetana, è stata per il momento
smentita da una nota ufficiale diffusa ieri dalla Diocesi di Mazara del Vallo. «Se il Santo
Padre dovesse decidere di visitare la nostra Diocesi – si legge nel comunicato - certo
non lo comunicherà né al consigliere Galfano né al Comune, ma certamente al Vescovo».
Dopo l’approvazione dei debiti fuori bilancio e prima della chiusura della seduta i con-
siglieri Vinci, Angelo Di Girolamo, Sturiano e Sinacori hanno sollevato la delicata que-
stione del depuratore di Petrosino, fermo da 30 anni, per la cui attivazione occorrerebbero
molto di più dei 50/70 mila euro che sono stati preventivati.

Ancora sconfitta per la Sigel Marsala

RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

Atutto il Clero, all’Egregio Sig. Sindaco di Marsala Aberto Di Girolamo e ai
cittadini marsalesi. Con queste righe mi rivolgo indistintamente ai miei con-
cittadini con un unico scopo: tornare a rispettare e festeggiare solennemente

la nostra patrona. L’epocale evento a cui siamo TUTTI chiamati a partecipare il pros-
simo diciannove Gennaio sarà un cinquecentenario probabilmente non all’altezza dei
fasti del passato. Infatti, Maria della Cava era celebrata anche il diciotto Maggio e il
primo Settembre in memoria di due sventati terremoti per sua intercessione, con par-
tecipate processioni e pubbliche esposizioni del simulacro che, inoltre, sono docu-
mentate per scacciare altri pericoli per la città (guerre, tempeste, siccità, carestia, peste,
invasioni di locuste, elevata pressione fiscale, ecc…). Non serve certo l’occhio esperto
di uno storico per notare l’evidente rottura nel rapporto tra i marsalesi e la loro madre
celeste, la quale è vittima di un patologico stato di oblio ormai da decenni. Nonostante
la storia attesti due ritrovamenti della statuetta (il primo, a seguito delle ricerche di
Padre Savina nel 1518; il secondo, sotto le macerie del santuario distrutto dagli ame-
ricani nel Maggio 1943), il suo contributo non è bastato per dare continuità al culto e
al patrimonio di tradizioni che lo accompagna. Ciò si potrebbe imputare all’attuale
mancanza di un luogo capace di catalizzare grandi flussi di fedeli e pellegrini come
furono l’ottocentesco tempio, voluto e finanziato dalla cittadinanza, e la chiesa sei-

centesca eretta sulla grotta nel 1607. In verità, credo che la questione sia più complessa
e bastano poche domande per capirlo: chi conosce veramente i motivi che hanno reso
nel 1788 Maria della Cava la nostra protettrice? Ci siamo mai recati nei luoghi da lei
santificati? I nostri figli conoscono il “Marunnuzza di la cava”? Ma, soprattutto: da-
remo mai un lieto fine a questa vicenda? Io voglio credere di si! Occorre che le Isti-
tuzioni e la Chiesa lavorino di concerto affinché la città si riconnetta alla sua patrona
non solo spiritualmente, con il ripristino di rituali e preghiere secolari a lei dedicati,
ma anche culturalmente. Infatti, a prescindere da quanto sia ardente la sua fede, ritengo
sia comunque un dovere del marsalese avere un ruolo attivo e consapevole entro la
realtà che lo circonda. Mi chiedo, ad esempio, se tra coloro che assistono alle mani-
festazioni del Giovedì e Venerdì santo vi siano davvero tutti cristiani praticanti o, piut-
tosto, che buona parte di essi non siacostituita in realtà da semplici curiosi o affezionati
ad una vecchia usanza. Non pretendo in questa sede, infatti, che voi lettori riacquistiate
la devozione dei nostri avi, poiché questa deve essere una scelta esclusivamente per-
sonale, ma spero che questa imminente occasione si riveli per tutti noi motivo di giu-
bilo, che possa farci superare le differenze di pensiero e le problematiche che
avviliscono la nostra quotidianità, per tornare ad essere nuovamente “comunità”. La
ricettagiusta per porre rimedio a questa deriva è semplice: collaborazione delle parti
interessate, mirate iniziative nelle scuole di ogni ordine, apertura prolungata del san-
tuario, realizzazione di una mostra fotografica sulle tele e le statue che raffigurano la
Madonna nel territorio. Inoltre, data l’eccezionalità dell’evento, credo che sia giusto
organizzare una processione speciale con un itinerario che copra quante più strade
possibili, a cominciare dalla Via Roma che, quindi, dovrebbe essere liberata per tempo
dai mercatini natalizi. Sperando che dal cielo giunga una nuova intercessione su chi
di dovere,  sicura del coinvolgimento di voi lettori, mi auguro che questo appello non
resti inascoltato.                                                                                   Serena Parrinello

Maria SS della Cava: storia di una
patrona sfortunata e dimenticata

Contro la capolista buona prestazione ma non basta. La UBI Banca Cuneo espugna per 1-3 il Fortunato Bellina

CONTINUA DALLA PRIMA


